

のような形にしたらしいのじゃないかと思います。そんな話もございました。又、ご記憶に新しいと思いますが商工会議所の建設や加茂の総合大学におし進める為の寄附行為等が多々あったわけで最近行政がらみといいますか、かなり企業の方々はとられているわけで何かそのやり方をみてもとり安い所が取っているという形が強いわけです。加茂の私立の大学を応援する為の私企業への一般の人の署名で6万人ですか集めたという事ですが、それならそれでそう人たちから1万円づつあつめれば6億円集められるという発想なのですが、結局、数社の企業から寄附をてっとり早く集められるという事であります。

そういう事の抜本的な考えが違っているのではないかと思う。又、商業高校の国歌の歌う歌わないという事で、三条新聞さんにものっておったのですが、かりにも教師という事で生徒を教えるという立場にある人が、いいかげんな事をやっておるのではないかと思います。

ケジメがつかない問題ではないかと私は思います。賛否両論はあると思いますが、正しい指導の基で生徒をみちびいて欲しいと思います。

## 四つのテスト

— 言行はこれに照らしてから —

- |            |                  |
|------------|------------------|
| I 真実かどうか   | III 好意と友情を深めるか   |
| II みんなに公平か | IV みんなのためになるかどうか |

3月30日例会： 夫人同伴 夜例会

4月6日例会： 会員卓話 石月雅司さん



# 三条北ロータリークラブ週報

## まことの幸福は人助けから

Real Happiness is Helping Others

国際ロータリー会長 クリフォード L. ダクターマン 第2560地区ガバナー 栗山 清

例会日  
1993. 3 . 23  
累計 No 310  
当年 No 35

会長／高橋彰雄

幹事／村山誠一

SAA／佐藤義英

例会日／火曜日 PM12:30~1:30

例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111

事務局／三条市西四日町3-15-34  
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160

行 事： 「最近腹の立つこと」木宮 隆会員

出 席： 本日の出席 56名中45名

先週の出席率 56名中49名 87.50% (前年同期 90.57%)

先週のメークアップ： 3月17日 三条RCへ 石川勝行さん

18日 加茂RCへ 山上茂夫さん 佐藤文夫さん 坂本勝司さん

22日 三条南RCへ 中条耕二さん 山上茂夫さん

ビジター： 三条RCより 林光輝さん 金沢興宗さん

三条南RCより 田中孝幸さん 吉井正孝さん

会長挨拶： 高橋彰雄

今日は雲一つない暖かい天気でございます。昨日は、念願の昭栄大橋が開通され渡初めが行われました。私も今、例会場に来る前に遠回りして渡ってまいりました。嵐南側の道路に問題があるとの批判、又急勾配で冬場はどうかななどと思いながら通ってきました。20日春分の日は三条市の成人式が行われました。成人式は、昭和23年に「成人の日」として1月15日に定められました。当三条市はじめ東北各地では雪の為に春分の日や、5月5日は加茂市とか、もっと雪深い地区ではお盆に各市町村の主催で、お祝いの式典が行われ、満20才になった青年男女が社会的にも、法律的にも一人前の大人として認められ、選挙権が与えられ、結婚の自由の権利が与えられとなつて居ります。平安朝の昔より貴族社会では、人目の節目として元服といい、重要な儀式であり、衣冠束帯の冠を付けることにより成年になったことを意味した様です。又武家社会では前髪を剃り落し烏帽子を付けることから烏帽子式とか烏帽子祝いといわれ幼名から改名した様です。又民間では、一定年令になると若衆組、若衆宿といわれる先輩達との仲間入りをし、社会の一員として認められ教育された様なことは、大体男子に多い様ですが、女子でも一定年令、又は初潮の年頃になると髪形を変えて、一人前の女性として表わしていた様です。又、結婚すると、オハグロといわれ歯を黒く染める風習もあり、これ等も社会的責任を持つことを表したのではないかと思います。戦前では徴兵制

度がしかれ、21才になると徴兵検査が行われ、これに合格することは一人前の男子として認められたことを表した。甲種合格とか、乙種、丙種合格、この辺のことは樋口さん、山上さんはよく御存じだろうと思います。明治以後、すたれたものが昭和23年復活され現在に至っている訳です。20日の日は、華かに着飾ったお嬢さん達が町を賑わして居りました。

**幹事報告：** 村山幹事

◇ 日本ロータリークラブ親睦ゴルフ全国大会「第3回北海道大会」のご案内

日 時 平成5年6月21日（月）・22日（火）

会 場 札幌広島ゴルフコース

◇ 三条RC例会変更

日 時 平成5年3月24日（水）職場例会

会 場 中小企業大学校

**ニコニコボックス：**

石川勝行君 超繁忙の3月15日も過ぎ身も心もリラックスしている今日此の頃です。

齊藤正君 暖かさに誘われて

吉川吉彦君 陽気につられて

佐藤文夫君 良いお天気ですね。今日、初めて昭栄大橋を渡って来ました。

堀川正幸君 良い天気なので！

目黒宣行君 ボックスに協力して

今井克義君 「最近腹のたつこと」小さい字が少しづつ見にくくなってきた事。木宮さんの卓話、楽しみにしています。

外山晴一君 木宮さんの卓話に

芦田義重君 親睦委員の木宮さんの卓話期待します

柄沢憲司君 木宮さんの卓話楽しみにします

石川友意君 木宮さんの卓話に期待して

佐藤啓策君 木宮さんの卓話、楽しく聞かせて頂きます。

落合益夫君 木宮さんの卓話ご苦労さまです。

江口悟君 木宮さんガンバッテ下さい

梨本清一君 木宮さん、どうぞ腹を立てないで下さい。止むを得ず早退なのです

阿部誠一郎君 当分の間早退させていただきます。

本間建雄美君 木宮さんの卓話に期待して

石月雅司君 むすめが成人を迎えました。木宮さんの卓話に期待して！

**ロータリー財団：**

山本賢君 みんな元気に進学、進級の見込みです。新学期は中3、中1、小5、小4です。

吉川吉彦君 長男正式に入学いたしました。

山上茂夫君 財団とは無関係の様ですが、新保と本町が一またぎとなつたので好都合です

山崎勲君

**米山獎学：**

羽賀一夫君 明日から8日ほどオーストラリアへ行って来ます。家族ずれですのでエイズの心配はしないで下さい。帰って来たら又お友達に成って下さい。

山本充君

渕岡茂君

長谷川恵慈君 20、21日とスキーに行って来ました。ひどい顔がまた、一段とひどくなりました。フチオカさんに協力して

**卓 話：** 「最近腹の立つこと」木宮 隆会員



長い間卓話もやっていなかったものですからオムニバス形式でお話をしたいと思います。色々と最近腹の立つような事がありますもので、そんなお話を一つさしていただきたいと思います。

この前、会計士の先生とお話をしたのですが恐らく新聞にものったと思うのですが、私はあんまり新聞を読まないので……。皆なご存じだと思うのですが、湾岸戦争の時に30億ドルですか国連に補てんさせられたという事ですが、それをどこで補てんしたかというと法人税の300万円以上納めている方の2.5%ですが2年間にわたって徴収されたという形です。

会計士の先生と節税のお話をしていた時の事で、こんなのいつ決められたのかなという思いであったのですが、まあこれは恐らく閣議決定されたと思いますし新聞報道もあったと思うのですが、なんかこう取り安い所からとりあえず取っておこうという安易な処置であったように思います。まずそれが非常に腹が立ちました。

損失補点ということからいいますとまず、数年前に証券会社が損失補点なる流行語を生んだ事件がバブル崩かいの過程であったわけで、そんな事も含めて今我々の寄附行為も町造り運動をやる中で佐藤さんとか坂本さんの所へはしょっ中寄附のお願いにあがった経験があるんですが、とり安い所からとりあえずとるという事がショッちゅうあるわけで、迷惑をおかけしているような気がいたします。それで高木さんとお話しして実は実現はしなかったのですが1%クラブというのを作ろうじゃないかと話をしており、岩井先生の所でも交際費も限度額いっぱいに損金計理できるできないで、寄附金行為も損金かんじょうできるできないというお話で、計上利息の1%を三条の企業からプールしていただいて基金としての運用をする。そういった所から各種ボランティアの助成金を拿出していくような方法でやるというような基金の運用益といいますかそれらをかせいで当てていく